
本报讯 截止日前袁 经半
年时间努力袁 指前镇高效节水
灌溉项目完工遥

作为我区 2018年度中央财
政小农水重点县项目三标段袁
工程实施高效节水灌溉面积
1040 亩袁 其中解放村 180 亩袁
建春村 520亩袁 社头村 340亩遥
工程防洪设计标准袁 达历史最
高水位不出险袁 超标准洪水有
对策遥 工程除涝标准袁 农田除
涝日降雨 200 毫米一天排除遥
低压管道灌溉设计标准袁 灌溉
水利用系数 0.85袁 泡田定额 80
立方米/亩遥

近年来袁 我区入梅后频遇
大暴雨袭击袁 不少圩区尤其千

亩以上圩发生严重洪涝灾害袁
圩区防洪除涝问题暴露遥 指前
镇片区有太平圩尧 大荡圩尧 东
风圩等 16个千亩以上圩区袁 面
积 9.96 万亩袁 圩堤总长 37.35
公里袁 境内主要有丹金溧漕河尧
光荣河尧 北梗河尧 南梗河尧 芦
溪河尧 社头河等袁 北受丹金溧
漕河客水压境袁 东受长荡湖高
水顶托袁 极易发生洪涝灾害遥
高效节水灌溉项目建设袁 对进
一步完善农业圩区防洪排涝体
系尧 加快小型农田水利工程建
设尧 提高农业综合生产能力尧
发展节水型农业尧 提高水资源
利用率等具有重要作用遥

姜以才 蒋建君

指前镇高效节水灌溉项目完工

在日前由国家林业
和草原局联合主办尧南京
林业大学承办的森林认
证工作座谈会暨学术研
讨会上袁由我区农林局支
持尧 区茶叶协会牵头袁通
过全国首批森林认证茗
茶品牌的金坛雀舌茶袁作
为唯一茶类产品与会展
览并作为礼品用茶赠与
各界参会代表遥

此次会议全国认证企
业代表等 300余人参加此
次会议袁 是自 2001 年中
国森林认证委员会建立以
来袁 举办的规格最高尧 规
模最大尧 范围最广的一次
工作会议遥 此次参与联合
认证的 12家规模茶企均
在最小销售单元加载了全
球唯一代码尧 来源可追溯
的 CFCC 和 PEFC 联合标
识袁 通过手机扫描标识二
维码可获取金坛雀舌茶企
及产品信息袁 以信息化手
段为金坛雀舌建立可视化
产品档案袁 让消费者购买
更为放心袁 让企业形象更
为全面袁 让产品品质更为

优质遥 会议设立金坛雀舌
茶茶席袁 以一杯香茗敬谢
各界来宾袁 金坛雀舌茶以
清绝茶香尧 甘爽茶味尧 绿
润茶色袁 展示金坛如黛青
山尧 迢迢绿水尧 温婉人
文袁 让参会代表领略江苏
野鱼米之乡冶 的独特韵味遥

区农林局局长邓九
胜作金坛雀舌茶推荐时
表示袁 金坛区是野全国名
茶渊绿茶冤之乡冶袁现有茶
叶种植面积 4.1 万亩袁金
坛雀舌茶森林认证是我
区践行 野绿水青山就是
金山银山冶 思想的重要
举措 袁 守住青山绿水 袁
是推动我区农业高质量
高速度发展的长效生命
线遥 我区以金坛雀舌茶
为切入点袁 以 CFCC/PE鄄
FC联合认证为依托袁 打
造产品品质供应链品控
溯源增信体系袁 提升我
区名特优新农产品品牌
的公信力尧 影响力尧 美
誉度袁 助力和谐美丽乡
村建设和乡村振兴战略
实施遥 嵇伟彬 徐欢
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7月，正是葡萄、水蜜桃、梨等夏季水果收获时节，我区各地的水果因品种优、看相好而深受人们欢迎，吸引了
一批批游客前来采摘。图左为游客在唐庄生态园采摘水蜜桃；图右为一小游客在超群生态园采摘葡萄。

江雪 徐欢

沈渎村曾是金城镇有名的
上访村和经济薄弱村袁 然而这
3年来全村却出现了零上访现
象袁不仅经济发展快尧村庄治理
好袁 而且还干群团结袁 邻里融
洽袁 成为金城镇无岗党员设岗
定责试点村尧野三和冶 创建示范
村尧 党员参与网格化社会治理
示范村袁 各项工作均走到该镇
的前列遥

岗位引领 为经济担责

沈渎村的无职党员设岗定
责因人而易袁在职党员袁尤其是
担任职务的党员全部到田头设
岗袁包括科技示范岗尧政策宣传
岗等袁 而无职党员则认领矛盾
调处岗尧 廉政监督岗等遥 2016
年起袁 村里承包了村民委托的
2600亩土地进行合作社运作袁
从选种尧育秧尧耕翻尧栽插尧田间
管理尧 收割尧 销售全程对接袁8
名党员不拿薪金袁帮助种尧管尧
收尧 卖袁野保姆式冶 服务助力村

民袁 开创新的增收路径遥 据统
计袁 每年村里从农机化作业中
获得增收 30多万元遥无职党员
蒋银锁看到村干部身先士卒袁
心里很感动袁 主动认领了矛盾
调处岗袁协助处理了邻里纠纷袁
深受村民好评遥目前袁沈渎党员
人人认岗袁个个作为袁主动担责
的责任心增强遥

文化引领 为民生担责

党务深度融合文化是沈渎
村党总支理论创新的切入点袁
也是政治生态尧文化生态尧宜居
生态的落脚点遥2017年袁村党总
支从建载体入手袁先后投资 430
多万元建起了沈渎尧大清培尧小
清培等 5处健康广场袁 使污水
管网尧绿化尧亮化尧序化尧景化尧洁
化一步到位遥 其中袁沈渎综合文
化服务中心还集医疗尧康复尧健
身尧文艺尧居家养老于一体遥 小
清培的本善桥尧 道德碑有几百
年的历史袁经过修缮与保护袁成

为古文化传承的标志遥 目前袁村
里成立了一支龙灯队和 4支广
场舞表演队袁 有 200多名村民
参与其中遥

网格引领 为管理担责

沈渎村把支部建在网格是
金城镇党员管理的创新模式袁也
是消除盲区尧实现互动的有效抓
手遥 网格里开辟了支部驿站尧法
制与道德尧 文化与文明等栏目袁
还有 6个岗位供流动党员尧无职
党员网格认领遥 该模式从 2018
年开始袁覆盖到总支所有党员遥

野三个引领冶使党总支尧党
员的 野两个作用冶 得到充分发
挥遥 3年来袁村共引进 4900万
元项目资金袁 修缮了防洪保安
设施尧农田水利设施尧民生服务
设施尧文化健身设施袁确保了民
生事业的健康发展遥 经过水资
源尧地域资源的重组与整合袁村
固定收入每年以 20%的速度
递增遥 刘舅妹 汤汉华

沈渎村

“三个引领”促党务深度融合
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有市民咨询袁 听说段玉裁
小学下一学期将招收三尧 四尧
五年级的转学生袁 他想给孩子
转学袁 需要什么手续和条件钥
施教区的范围是哪里钥
潘建华答复院 转学手续需

提供孩子父母的房产证或者购
房协议袁 带上户口本就可以到
段玉裁小学报名遥 转学的具体
手续无需家长自行办理袁 将由
区教育局统一办理遥

段玉裁小学施教区以金
山路即区政府东边一条路为
界袁 南至钱资湖大道袁 北达
南环二路 袁 包括南洲花园 尧
城南花园尧 西下邱尧 半岛花
园等小区遥

有市民反映袁 华罗庚实
验学校将移址新建的消息是
否属实钥

廖伟文答复院 在所有城区
教育规划尧 教育布点之中袁 关
于实验学校的建设问题是其中

的一项遥 当前区教育局在论证
的项目很多袁 城区教育资源的
预警提示袁 必须要加紧进行新
学校建设遥

陈金娣答复院 学校的搬
迁尧 新建问题袁 方案正在论证
中袁 如果新建一个华罗庚实验
学校袁 目的也是为了扩大优质
教育资源袁 能够更多地满足家
长对优质资源的需求遥

有市民咨询袁 她是一名初
中生的家长袁 现在各个高中的
中考招生分数线和切块分数线
已经出来袁 为什么每所中学的
切块分数线不一样钥

潘建华答复院 切块分数线
设定的初衷袁 是为了让更多的
农村中学或者偏远地方的学
校袁 能够享受到进入优质高中
的平等机会遥 主要针对我区热
点优质尧 重点高中袁 要求将统
招计划 70%的比例袁 按照各学
校初中人数的比例袁 平均分配

下去遥 在考生综合素质合格的
前提下袁 从去年的有关学校录
取分数线之下最多降 25 分袁
调整放宽到最多可降 30 分遥
计划分配到学校后袁 根据学校
考生人数袁 按分数从高到低依
次录取遥 这种做法照顾到了农
村中学和薄弱学校袁 让学生的
受教育机会更均衡遥

廖伟文答复院 我区的初中
教育袁 经过近几年来的努力袁
全区的人均分或者中考优秀率
观察指标在市内排名前列遥 中
招改革的这些年袁 越来越多地
将中考比例分配到每一个初
中遥 根据生源规模袁 目前 70%
的比例预计将稳定持续很长一
段时间袁 另一方面也保证了重
点优质学校的优质生源遥

有市民反映袁 什么时候能
给城区的孩子提供校车接送服
务钥

潘建华答复院 2016 年启
用了 47 辆标准化校车袁 主要
集中在农村袁 城区 1辆袁 是因
为考虑到常胜小学路途较远袁
往西南方向的公里数较长遥 部
分城区家长咨询的城区校车问
题袁 区教育局会同区人大代

表尧 区政协委员袁 由区交警大
队和校车公司牵头开展调研遥
经调研情况反馈袁 区城暂不开
通校车的原因主要有两点院 一
是我区的城区规模相对较小袁
按照施教区招生袁 学生普遍离
家较近袁 公交线路发达袁 交通
便利曰 二是考虑到城区学生家
庭多数都有私家车或者其他交
通工具袁 大部分家长还是会选
择自己接送遥 所以城区暂时没
有开通校车接送服务遥

有市民反映袁 听说今年将
有 4家民办幼儿园入驻金坛袁
这些民办幼儿园是否具有相关
资质钥 对民办幼儿园和公办幼
儿园袁 家长又该如何选择钥

廖伟文答复院 学前教育是
当前社会关注的热点问题 遥
不管是学前教育还是到大学袁
国家层面都是鼓励支持的 遥
我国去年新修订的 叶民办教
育促进法曳 中规定袁 义务教

育阶段即小学和初中袁 不允许
办盈利性学校遥 幼儿园尧 高中
和大学则是受法律允许的遥 当
前全区的学前教育资源紧张袁
每个幼儿园都在超负荷运转袁
尤其是公办幼儿园要保证每个
幼儿都能接受学前教育遥 民办
幼儿园如果是非普惠性尧 盈利
性袁 其收费行为是市场化行
为曰 如果民办幼儿园是普惠
性尧 非盈利性袁 其收费行为要
接受发改部门和教育部门备
案尧 审批遥 由于我区学前教育
资源紧张以及其他方面的原
因袁 还存在非法办园的现象袁
每年区教育局都会取缔这些非
法幼儿园遥 家长在选择幼儿园
时袁 发现非法办园情况请及时
举报遥 公办幼儿园保基础尧 保
公平袁 民办幼儿园则涉及到特
色发展袁 家长应结合家庭的实
际情况进行选择遥

李蕾


